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L'anno in rassegna ci ha impegnati in particolare sui seguenti temi: 

1. Raccolta plastiche e Sammelsack
Dal 1 giugno tutti i Comuni sono tenuti a raccogliere le plastiche PE (Polietilene) e PP (Polipropilene) 
secondo una direttiva del DT a loro inoltrata solo a fine maggio. I Comuni che hanno adottato il Sammelsack
(il sacco per le plastiche miste inclusi i contenitori in TetraPack) già da tempo adempiono a quest'obbligo. 
Con la motivazione dei ridotti percorsi del trasporto, il Cantone vorrebbe però favorire la “soluzione tutta 
ticinese” a vantaggio della ditta Puricelli SA. Questo malgrado lo studio eseguito dalla Ecocontrol SA, per il 
progetto pilota di Bellinzona, e co-finanziato dal Cantone concludeva che “l'impatto del trasporto delle 
plastiche raccolte con il Sammelsack è trascurabile rispetto ai benefici ambientali ottenuti dal loro 
riciclaggio”. Lo studio affermava inoltre che: “il beneficio ambientale della raccolta delle plastiche miste è 
ridotto al massimo del 2,5% dal trasporto del materiale raccolto dal Canton Ticino al Canton Turgovia”.
Intanto in Svizzera sono ora già 900 i Comuni che hanno adottato il Sammelsack per un totale del 55% delle
economie domestiche coinvolte. Anche la SwissRecycling, finora riluttante al riciclaggio delle plastiche, 
assieme alla grande distribuzione si è data l'obiettivo di introdurre la raccolta delle plastiche miste in tutta 
la Svizzera, nel contesto dell’economia circolare, entro il 2025. Una soluzione “tutta ticinese” che ricicla al 
massimo solo ca. il 15% delle plastiche riciclabili (l'85% sarebbe bruciata nell'inceneritore di Giubiasco), 
seppur intrigante, non ha senso rispetto a una soluzione nazionale che oggi garantisce un grado di 
riciclaggio complessivo maggiore e con grandi potenzialità di sviluppo e ottimalizzazione dell'infrastruttura, 
della logistica e dei trasporti.

2. Iniziativa parlamentare per l'autonomia comunale nella determinazione della tassa sul sacco
L'iniziativa parlamentare inoltrata dalla deputata Maddalena Ermotti-Lepori e altri 11 co-firmatari, 
elaborata grazie alla consulenza di OKKIO, è stata accolta a larga maggioranza nella seduta di Gran 
Consiglio del 14 febbraio 2022.  Il testo dell’atto parlamentare chiede di: “concedere l'autonomia ai 
Comuni nel determinare sia la tassa sul sacco sia la tassa base.
Un incontro tra OKKIO, l'URSI (Ufficio Rifiuti e siti inquinati) e la SEL (Sezione Enti Locali) per sensibilizzarli 
sulle altre criticità riguardanti la tassa di base non ha dato i risultati da noi auspicati. Sarà ora nostra 
premura seguire l'iter parlamentare ed eventualmente suggerire degli emendamenti.

3. Ricorso sulla tassa base a Lugano
OKKIO ha sostenuto un ricorso, prima al CdS e poi al TRAM, di una proprietaria di un piccolo negozio a 
Lugano contro il regolamento dei rifiuti della città di Lugano, nello specifico rispetto alla tassa di base 
applicata alle attività economiche ritenuta discriminante confrontata con le altre categorie di utenti. 
Purtroppo il TRAM, con una sentenza che noi riteniamo non abbastanza approfondita, ha respinto il 
ricorso. Un ulteriore ricorso al Tribunale Federale è stato ritenuto inopportuno.  

4. Richiesta di uno studio per il raccordo FFS all'inceneritore 
La richiesta era già stata inoltrata nel 2014, ma senza successo. In considerazione dei crescenti problemi 
di traffico stradale nel sottoceneri ed il contestato progetto PoLuMe si è ritenuto necessario rilanciare 
questo importante tema e chiedere nuovamente la realizzazione di uno studio approfondito per il 
trasporto via ferrovia dei rifiuti in provenienza dai centri di trasbordo della Valle della Motta e di Bioggio. 
La mozione è stata inoltrata il 17 marzo scorso dal deputato Massimiliano Ay e altri 4 co-firmatari.

5. Raccolta scarti da cucina
Sempre più Comuni stanno proponendo ai loro cittadini la raccolta degli scarti da cucina (umido). Con 
piacere constatiamo che la Città di Lugano si è attivata con buon successo offrendo la raccolta presso i 
vari eco-centri. Il potenziale è notevole dato che circa un terzo di quello che finisce nei scacchi degli RSU 
può essere compostato o trasformato in biogas!  L'appello a tutti i Comuni, in particolare alle Città dove il 
compostaggio domestico è difficile, è di valutare attentamente l'introduzione del servizio in oggetto.

6. Partecipazione al Greenday 2023 a Bellinzona
Anche quest’anno OKKIO ha partecipato con una propria bancarella al Greeday del 9 settembre. 
Vi attendiamo alla prossima edizione del Greenday previsto il prossimo 7 settembre 2024.

Ci trovate: in rete  ww  w.okkio.ch,  su Facebook  Inceneritore, okkio!,  e per e-mail: tiokkio@gmail.com
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